

86
2023 CONVENCIÓN
BANCARIA

Descarta SHCP riesgo sistémico en México

Ramírez de la O.

Estamos 'en otra órbita', dice; hay cimientos fuertes en la economía

Mérida, Yuc. Rogelio Ramírez de la O descartó que México enfrente un riesgo financiero sistémico por las quiebras y el desplome accionario de algunos bancos. En entrevista en la 86 Convención Bancaria, el secretario de Hacienda dijo que más allá de lo que el Congreso ha aprobado, ni el Banco de México se prestó al juego de bajar sus tasas en exceso, ni el gobierno tomó deuda barata. Dijo que "México está en otra órbita", pues somos experimentados en manejar coletazos de crisis grandes.

—Enrique Quintana / PÁG. 4



NICOLÁS TAMIRA

CONVENCIDO. "Nuestro mensaje es que estamos haciendo las cosas bien".

5.5

BILLONES DE PESOS

Sumó el crédito de la banca comercial al sector privado al cierre de 2022.

19.3%

FUE EL ÍNDICE

De capitalización de la banca en enero de este año, por arriba del mínimo reglamentario de 10.5%.



SECRETARÍA DE HACIENDA

Descarta Ramírez de la O riesgo financiero sistémico en México

Destaca el titular de la SHCP los fundamentales sólidos de la banca en el país

Los buenos cimientos de la economía, dijo, le permiten sortear episodios de crisis

MÉRIDA, YUCATÁN
ENVIADO ESPECIAL

ENRIQUE QUINTANA
economia@elfinanciero.com.mx

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, descartó que México enfrente un riesgo financiero sistémico por las recientes quiebras y desplome del valor accionario de algunos bancos en el mundo.

Argumentó que ni el Banco de México se prestó al juego de bajar sus tasas en exceso, ni el gobierno tomó deuda barata aprovechando las tasas bajas, más allá de lo que el Congreso aprobaba. “Sí, los países grandes tienen un problema que resolver, la credibilidad de los bancos centrales se tiene que restablecer”, expuso en entrevista con EL FINANCIERO BLOOMBERG.

Detalló que los bancos centrales grandes abrieron la compuerta y dieron toda la liquidez del mundo, desplomaron las tasas a acero, y las mantuvieron por alrededor de diez años, y las autoridades fiscales de esos mismos países, que también abrieron la compuerta del gasto fiscal, gestaron un problema serio con el que tienen que lidiar, pero México no tiene este problema.

BUENOS CIMIENTOS

“México está en otra órbita, primero, somos muy experimentados en manejar los coletazos de crisis grandes, lo hicimos exitosamente a finales de los 80 en la crisis de Asia; cierto, esto significó aguantar la volatilidad, tanto en tipo de cambio como en tasa, pero estamos convencidos de que edificamos los fundamentales correctos; lo hicimos exitosamente en 2008 cuando nos tocó un coletazo muy grande por la crisis hipotecaria en Estados Unidos y lo logramos exitosamente en 2015 con la candidatura de Donald Trump, que también causó olas muy altas en los mercados”, enfatizó.

Agregó que en todas las instancias México ha aguantado porque los cimientos de la economía están bien estructurados; las autoridades tenemos la convicción de que estamos en lo correcto y por eso lo podemos sortear.

Cuestionado si no habría que preocuparse porque un episodio como el de Silicon Valley Bank o de Credit Suisse ocurra en México, y afecte a alguna institución, respondió que no hay que preocuparse por un contagio sistémico.

“No dudo que algún banco mexicano tenga ligas con alguno de estos bancos en problemas en Estados Unidos o en Europa, pero todo el sistema mexicano no está con esos problemas, el sistema mexicano financiero está con buenos fundamentos internos sobrecapitalizado,

incluso se le podría criticar de ser demasiado precavido, pero no por estar sobreextendido”, recalzó.

IMPACTO POR TASAS

Reconoció que el alza de tasas tendrá un impacto en las finanzas públicas, pero es un costo que se está absorbiendo dentro del presupuesto y de lo aprobado por el Congreso.

“Lo estamos absorbiendo dentro de la misma línea presupuestal, está bien absorbido dentro de los balances del grado de maniobra que tiene la autoridad fiscal y estamos también tomando provisiones. La Subsecretaría de Ingresos en varias instancias ha tomado coberturas, ha hecho autofinanciamientos o renovación de financiamientos de manera estratégica y en esa medida se ha reducido algo el impacto, pero no podemos tapar el sol con un dedo, sí nos está pegando”, aceptó el funcionario.

Expuso que Pemex está en un programa de transición bien ordenada de mediano plazo, en el sentido de que no se puede resolver todo en el corto plazo.

“Comparado con 2019 y 2020 está en mucho mejor situación; tiene una deuda muy alta, pero no la ha agravado porque no ha tomado deudas nuevas, la ha hecho también dentro de su margen presupuestal y con eso estamos más que bien servidos, sabiendo que es una situación que tiene que transitar más por la



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EL FINANCIERO	PP-4	17/03/2023	NACIONAL

vía del ordenamiento de cuentas con proveedores, índices de liquidez y establecimiento de una identidad de buen manejo frente al mercado y frente a las agencias calificadoras”, respondió.

Destacó que por fortuna no se ha materializado el escenario negativo previsto por economistas de que ocurriría una recesión en los primeros meses en Estados Unidos.



“México está en otra órbita, somos muy experimentados en manejar los coletazos de crisis grandes”

“Estamos observando un interés cada vez mayor en la creación de bancos digitales”

“El sistema financiero mexicano está con buenos fundamentos internos y sobrecapitalizado”

NICOLÁS TAMPA

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O
Secretario de Hacienda

Ramírez de la O. Señaló que habrá revisiones a los pronósticos de crecimiento en los Pre-Criterios de Política Económica 2024.